
 
 

令和３年第８回横手市議会１２月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 

 

■ 一般質問の日程 

令和３年 12 月６日(月)～８日(水)午前 10 時～本会議 
           

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

６日 

１ 26 番 菅 原 惠 悦 議 員 一 括 １ 

２ 11 番 佐 藤 誠 洋 議 員 一問一答 2 

３ ９ 番 柴 田   忍 議 員 一 括 3 

４ ５ 番 林   一 輝 議 員 一 括 4 

７日 

５ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 5 

６ ２ 番 井 上 忠 征 議 員 一 括 6 

７ 24 番 菅 原 正 志 議 員 一 括 8 

８日 

８ ６ 番 本 間 利 博 議 員 一 括 9 

９ 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 10 

10 １ 番 土 田 百合子 議 員 一 括 11 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【26 番 菅原 惠悦 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．気候変動、温暖化について 

 １）各地で頻発する深刻な自然災害の発生は「すべての地域で人間が引き起こした気候

変動」の影響と指摘されている。温暖化による影響を市はどのように捉えているか

伺う 

 

 

 ２）気候非常事態宣言についての考えを伺う 

 

 

 ３）脱炭素社会を目指すいろいろな取組みが加速していると感じている。市としても積

極的に推進すべきと思う。これについての市の考えとＳＤＧｓに対する市の取組み

についても伺う 
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２．【11 番 佐藤 誠洋 議員】（一問一答） 

 

１．コロナ禍以降の横手市の地域経済の発展に向けて主体的に外貨

を獲得できる「農政」の展開について 

 １）農業振興及び農村の振興を進めるために農業政策の展開を伺う 

  ①農林部を創設して、何がどう変わったのか。農業費の支出を振り返り、どのように

分析しているのか、また課題を伺う。 

 

  ②農業は、地域経済において経済面、就業面で重要な産業であることから、産業や地

域の基盤として農業を位置づけ、振興していく必要がある。地域農業振興、農村持

続のために「多様な担い手」育成が重要であるが、政策を伺う。 

 

  ③「農業構想」＝ビジョンを定め、戦略的な農政を進めるために、仮称「横手市農業

及び農村の振興に関する条例」を策定し、条例に基づいた「農業及び農村振興計

画」策定、アクションプラン策定、そして、ＰＤＣＡを回すという仕組みを提案す

るが、いかがか。 

 

  ④一般財源の枠配分方式を改革し、市の独自性が反映でき、戦略的な政策（農業政

策）を実現する予算方式に改める時期ではないか。また、農政に専門的な職員の採

用、育成が必要ではないか。 

 

 

 

２．コロナ禍以降の横手市の地域経済の発展に向けた一般財源の確

保について 

 １）９月定例会決算特別委員会の総括質疑において、大分県国東市の「公金管理」につ

いて紹介した。自主財源（一般財源）確保の手段として、検討する（良いことは、

マネをする）べきと思うが、市長の所見を伺う 
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３．【９番 柴田 忍 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．鳥インフルエンザ発生時の対応・対策について 

 １）県と市の連絡体制について 

 

 

 ２）市から発生地域住民への対策説明について 

 

 

 ３）生産者や関連業者への援助について 

 

 

 

２．原油価格の高騰による農業経営への影響について 

 １）燃油を使用する施設園芸農家等への対策対応について 
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４．【５番 林 一輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市有温泉施設について 

 １）民営化に向けた方向性と、民間譲渡に至らなかった施設の今後の運営方針について

伺う 

 

 

 ２）ワーケーション施設としての利活用という考え方もあると思うがどうか 

 

 

 

２．ヤングケアラーについての対策について 

 １）横手市の現状を把握しているか伺う 

 

 

 ２）今後横手市として支援していくべきだと思うがどうか 

 

 

 

３．若者の市内企業への就職、定着、早期離職防止について 

 １）横手市内での新卒採用者の早期離職の現状について伺う 

 

 

 ２）他業種での新卒交流会等の実施が必要だと思うがどうか 

 

 

 

４．介護の人材不足に対しての対策について 

 １）採用にかかるコストの一部助成等について必要だと思うがどうか 
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５．【17 番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市直営の温泉施設を商工費から衛生費に移し、市民の健康推進

を目的に事業を進めることを提案する 
 １）市議選前に市民アンケートを実施した結果、１か所だけでも市直営にして採算を度

外視し、健康、福祉、交流の観点から存続してほしいという声が多くあった。この

方向に決断すべき時と考えるがどうか 

 

 

 

２．避難行動要支援者名簿整備事業の進捗状況を問う 

 １）当初予算 688 万 9,000 円のうち、重点が個別計画等の策定とされ、前年度と同額の

一般財源 509 万 7,000 円。内容は管理システムへの入力であり、その事業評価とし

て「効率的な活動手法の検討」となっている 

  ①具体的にどう検討されたのか問う。 

 

  ②ＰＤＣＡの考えからみれば、Plan→（Discussion）→（Decide）→Do→Check をし

た上で、どう Action をし、課題と解決法をどう確認していくのか問う。 

 

  ③この事業に関連する「緊急通報体制整備事業」（当初予算 1,077 万 2,000 円）と

「ふれあい安心電話事業」（531 万 5,000 円）の進捗状況を問う。 
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６．【２番 井上 忠征 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．都市計画道路横手中央線について 

 １）市はどのような計画ですすめているのか伺う 

 

 

 ２）現在の進捗状況について伺う 

 

 

 ３）事業をすすめるにあたって隘路になっている点は何か、またそれに対する解決策は

どう考えているのか伺う 

 

 

 

２．雪国の生活環境整備について 

 １）道路除雪後の雪の堆積について、高齢者世帯を中心として処理に苦労する市民が多

くなっているが、それへの対応について伺う 

 

 

 ２）屋根の雪下ろしについて、市民が直接依頼できる業者を見つけられない場合の対応

について伺う 

 

 

 

３．市の財政改革について 

 １）市の人口減少と企業の増加が見込めない状況では、税収の伸びが期待できない一方

で、福祉等の面では歳出増が予想されるが、財政の将来性について伺う 

 

 

 ２）駅前再開発の実施や大型公共施設が計画されており、全て実現となれば一般財源か

ら毎年多額な支出となる、これらを担保する別途収入がなければ、従前の一般歳出
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削除が必要となるが、全般的に市民生活への影響はどうなのか伺う 

 

 

 ３）今後の歳入確保について、どのような対策を講じて行くのか伺う 
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７．【24 番 菅原 正志 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．将来の横手市を見据えた政策について 

 １）農作業支援として市職員をはじめ各階層の協力を得られる方法と考えを伺う 

 

 

 ２）Ｙ８サミット創快横手市議会において答弁した、各学校の動画を市としてどのよう

に発信していくのか伺う 

 

 

 ３）半径 70ｋｍに 100 万人の商圏が期待できる当市に、人を呼び込み、賑いを創出す

る政策について伺う 

 

 

 ４）地域局の財源と自主的運営について伺う 

 

 

 ５）地区交流センター事業の意義と今後の見通しについて伺う 
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８．【６番 本間 利博 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．道路改修の現状について 

 １）市長所信説明にある社会基盤強化について内容を伺う 

 

 

 ２）地域から要望の出ている道路改修の現状について伺う 

 

 

 

２．冬期間のスポーツ推進について 

 １）天下森スキー場整備計画について伺う 

 

 

 ２）横手公園スキー場の現状について伺う 

 

 

 ３）赤坂公園内スノーパークの方向性を伺う 
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９．【16 番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興施策等について 

 １）園芸作物の作付維持及び拡大への支援対策を問う 

 

 

 ２）市の振興作物重点品目の位置付け等について伺う 

 

 

 ３）改正食品衛生法に対応する市の支援施策を伺う 

 

 

 ４）米の需給調整について市の対応を伺う 

 

 

 

２．コロナ禍対策について 

 １）米売上額減少への支援対策について問う 
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10．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．子宮頸がん予防ワクチンの定期接種について 

 １）積極的勧奨再開にあたり、当市の対象者(小学６年～高校１年女子)、またはその保

護者に対する、予診票の個別送付のお考えを伺う 

 

 

 ２）積極的個別勧奨を進めるにあたり、対象者等に対しワクチン接種について検討・判

断するために必要な情報提供と、接種後に体調の変化を感じた際の適切な相談体制

について伺う 

 

 

 ３）平成 25 年６月厚生労働省健康局長通知が廃止されるまでの間、積極的な勧奨の差

し控えにより接種機会を逃した方への対応について伺う 

 

 

 ４）ＨＰＶ(ヒトパピローマウイルス)検査への助成について伺う 

 

 

 

２．食品衛生法改正に対する考えについて 

 １）食品衛生法の改正に伴い、漬物等の製造には「営業許可」、山菜の水煮等の製造に

は「営業届出」が必要となった。保健所からの営業許可を得るためには、加工所整

備の必要性があり、数十万円以上の設備投資を行うには、生産者にとっては非常に

ハードルが高い為、やめざるを得ないといった声が届いている。当市では、どのよ

うな支援策を検討しているのか伺う 

 

 

 ２）特に、山内のいぶりがっこに関しては、各家々で生産する「いぶりがっこ文化の原

点」の地、横手市のイメージだが、生産者が激減しない対策を講じて欲しいと考え

るが、市、県の対応を伺う 
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３．教育行政について 

 １）感染症の流行等により登校できない児童生徒のうち、Ｗｉ－Ｆｉ環境がない家庭へ

「モバイルルーター」を貸与する予算が盛られているが、今後タブレットを持ち帰

っての活用についてのお考えを伺う（不登校の子どもたちへの対応は） 

 

 

 ２）横手駅東口第二地区市街地再開発事業の新図書館サービスの充実に向けて「読書通

帳」のお考えを伺う 
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横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和３年１２月定例会日程予定【会期１７日間】 

 

—  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます — 

◇１１月２９日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇１２月 ６日（月）  一般質問 

◇１２月 ７日（火）  一般質問 

◇１２月 ８日（水）  一般質問 

◇１２月１５日（水）  委員長報告・採決 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

—  委 員 会  — 

 ◇１１月２９日（月） 予算決算委員会 

◇１２月 ９日（木）～１０日（金） 

各常任委員会、予算決算委員会分科会 

 ◇１２月１５日（水） 予算決算委員会 

 

 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 
 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 

 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535 

 FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 横手市議会 


